

## LAS 2 VARAS EN LAS MARCHAS



PERMITEN DESTROZOS



ENCAPSULAN Y LOS QUITAN

VIERNES 4

AYER

El pasado viernes 4, manifestantes opuestos a la gentrificación en la Roma-Condesa destruyeron cafeterías y saquearon comercios sin que la Policía lo impidiera. Ayer, en cambio, trabajadores del IMSS-Bienestar que protestaban por el retraso en pagos fueron encapsulados por policías y removidos a la fuerza de la vía pública.



LOS DAÑOS Y LA TENSIÓN

■ Grafitis con consignas xenofóbicas permanecen en muros de comercios y casas de la Roma-Condesa, como en la Casa Lamm (foto).

# REFORMA

MÉXICO

MÉRCOLES 9 / JULIO / 2025 CIUDAD DE MEXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,507 \$ 30.00

Dan a Ingemar en 2023 aval para importar combustibles

# Las favorece Sener; ahora huachicolean

Ingresa gasolinas, junto con Lambrucar, pero lo reportan como 'aditivos'

BENITO JIMÉNEZ Y MIRNA RAMOS

La empresa importadora de combustible Ingemar, que es investigada por prácticas de huachicol fiscal junto con la distribuidora Lambrucar, recibió un trato excepcional en la Administración del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Dicha compañía obtuvo permisos para importar casi 500 millones de litros de gasolina y diesel, durante la gestión de Miguel Ángel Maciel en la Secretaría de Energía (Sener), y ahora está relacionada con el ingreso ilegal de combustible al País.

Los permisos de esta compañía fueron autorizados por la Dirección de Petrolíferos, de la Subsecretaría de Hidrocarburos de la Sener, y estaban vigentes hasta el año pasado.

Ingemar es investigada, junto con Lambrucar —que es una distribuidora de combustibles—, por falsificar documentos e ingresar cargamentos de gasolina y diesel como si fueran "aditivos".

Al registrarlo así, los importadores evaden el pago de IEPS, de hasta 645 pesos por litro en el caso de gasolina, y de 709 por litro en diesel. Además, alteran sus obligaciones de pago de IVA e ISR.

El Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, dijo ayer que desde hace seis meses investigan esta ruta de huachicol fiscal, y detalló sobre el tema:

■ **La incautación de 15 millones de litros de combustible** en Saltillo y Ramos Arizpe está vinculada con el aseguramiento de un buque en marzo pasado en Tampico, Tamaulipas.

■ **Aquel aseguramiento** derivó en órdenes de aprehensión que permitieron la detención de 11 personas en Saltillo.

## ¿OMISIÓN O PROTECCIÓN?

En la ruta del huachicol fiscal hay muchos mandos y funcionarios involucrados, pero hasta ahora nadie ha sido acusado. "No vamos a proteger a nadie, hasta donde tope", prometió ayer la Presidenta Sheinbaum.

**EN LA ADUANA**  
El responsable de la Aduana de Altamira es Néstor Manuel Jiménez Barradas.

**EN CARRETERAS Y VÍAS**  
Están a cargo de la Guardia. El Comandante en Tamaulipas era Francisco Alvarado Terán, quien fue sustituido el sábado pasado por Jesús Adolfo Amparán. Las vías son operadas por la empresa Ferromex.

**EN EL PUERTO**  
Llega buque con 10 millones de Lts a Altamira, Tamaulipas y el jefe en la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) era Francisco Javier Antonio Martínez. El director de ASIPONA en Altamira es el Vicealmirante Fidel Maldonado López.

**EN LAS GASOLINERAS**  
El Gobierno ha implicado al coahuilense Juan Manuel "El Mono" Muñoz en la red de huachicol que se vende en sus gasolineras "Cargo Mas".

DONDE TOPE, PROMETE CSP

■ Dichas capturas facilitaron la ubicación de 129 ferrotanques en Coahuila, que transportaban el combustible proveniente del buque de Tampico.

"Toda esta investigación es una secuencia. ¿En qué están relacionados los patios de Coahuila? Pues que ahí llegaba a almacenarse parte del combustible que salía del buque de Tampico", aseguró.

Ingemar es propiedad de José Merino Valdez Cuervo y Ricardo Thompson Navarro, y en poco tiempo ingresó al mercado de combustibles por los permisos de 2023.

Lambrucar fue creada en 2018 en Puebla y ha cambiado de dueños en cuatro ocasiones. Desde abril de 2025, registra movimientos en San Luis Potosí. Sus socios son Martín del Real Guzmán, con domicilio en Jalisco, y a Adrián Eugenio Luna, con sede en San Luis Potosí.

PÁGINA 6

## Acusa el 'Mono' a Policía estatal

ABEL BARAJAS

El gasolinero Juan Manuel "El Mono" Muñoz Luévano, sentenciado en Estados Unidos por lavado de dinero de Los Zetas, se deslindó ayer del caso de los 15 millones de litros de hidrocarburos asegurados en Ramos Arizpe y afirmó que la Policía estatal de Coahuila es la que protege el contrabando de combustible en la entidad.

REFORMA publicó ayer que el Gobierno señala a Muñoz de ser parte de la red que compra huachicol fiscal, pero el gasolinero se defiende exhibiendo un oficio de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada

(FEMDO), fechado el pasado 2 de julio, en el que se establece que no existe ninguna investigación en su contra relacionada con hidrocarburos.

"Me han estado pegando", dijo en entrevista con REFORMA. "No sé si es la competencia, no sé si es el Gobierno de Coahuila. Ahí está secuestrado el Estado por estos policías, los Jaguares".

Muñoz fue detenido en 2016 en España y acusado de ser operador financiero de Los Zetas en Europa.

En 2019, fue extraditado a Texas, donde se declaró culpable de lavado de dinero y de operar para el crimen organizado, convirtiéndose luego en testigo protegido.

bCapital, señala la solicitud DCF-TA-001-2025 dirigida a la Unidad de Transparencia, con fecha del 2 de abril.

No se exponen las condiciones de pago de estos pagarés como plazos, tasas ni penalizaciones con el argumento de que revelar la información afecta las condiciones de la empresa.

Oscar Ocampo, director de Desarrollo Económico del IMCO, dijo que esta reserva de información es un riesgo para la reestructura de Pemex.

"El éxito de las reformas que está implementando Pemex depende en gran parte de su reputación, la cual está en entredicho entre los inversionistas.

"Hay riesgo (que esta situación se repita con nueva deuda) y más ahora con la reforma en transparencia, que da un incentivo para la opacidad", agregó.

El especialista dijo que el pasivo laboral de Pemex es de 1.3 billones de pesos, que representa 34.1 por ciento de sus pasivos totales.

## Se reestructura Pemex con opacidad

MARIO LÓPEZ

En medio del anuncio de refinanciamiento de su deuda y de ajustes en su estructura organizacional, Pemex maneja su información con opacidad.

La empresa pidió reservar las condiciones de deuda contratada con nueve bancos por más de 78 mil millones de pesos, así como el esta-

do financiero de su fondo de pensiones.

En enero, la dirección de Finanzas solicitó reservar por cinco años 33 pagarés por 57 mil 609.9 millones de pesos y mil 125 millones de dólares, que al tipo de cambio Fix de ayer suman 20 mil 961 millones de pesos.

Con ello, la deuda con bancos asciende a 78 mil 571.5 millones de pesos y fue contratada con Banorte, Inbursa, Multiva, Santander, HSBC, BBVA, Deutsche Bank, MUG Bank y Sa-

## 'ATEMORIZA LA VIOLENCIA'

IVÁN SOSA

En el corredor Condesa-Roma, donde el viernes se registraron ataques con petardos contra negocios y saqueos en una marcha en contra de la gentrificación, ciudadanos extranjeros y trabajadores de comercios dijeron sentirse preocupados por la posibilidad de que vuelvan a ocurrir manifestaciones violentas.

"Gentrificación hay en todo el mundo, también en mi país. No entiendo por qué la violencia, menos en contra de la gente que está trabajando o un visitante que toma un café; me atemorizan con esa forma de manifestarse", señaló Dana Smyth, originaria de Australia.

Ayer, una tienda ubicada en la calle Orizaba —donde, además de destrozos, ocurrieron actos de saqueo en medio de las agresiones— permanecía cerrada y tras mamparas. En tanto, una cafetería de una cadena estadounidense que también ha-

bía sido vandalizada en la calle Ámsterdam, reabrió, aunque protegida por tapias.

Los trabajadores comenzaron a reparar las mesas y sillas que fueron destruidas durante la violenta incursión.

"Atiendo extranjeros. Me da miedo que ellos piensen que somos un negocio extranjero. Somos 100 por ciento mexicanos: trabajadores, proveedores, empresa... lo que logran es afectar a mexicanos, dejar a mexicanos sin trabajo", señaló Pau Mier, propietaria de un establecimiento en la Colonia Condesa.

En algunas zonas empezaron a borrar consignas pintadas en muros principalmente en el Foro Lindbergh del Parque México —donde inició la concentración del viernes—, así como en inmuebles de las calles Nuevo León, Álvaro Obregón, Durango y Orizaba, donde subsisten leyendas con tono xenofóbico como "mata a gringos".

CIUDAD

OTRO Un nuevo video se reveló ayer de "LadyRacista".



¡¡ ¡Pinches indios!... ¡Odio a los negros como tú! Por nacos... tú no tienes un mugroso peso".

¡¡ ¡Ábreme la puerta y te lo doy! (su teléfono)... ¡Órale, pinche gata de mierda!".

## 'LADYRACISTA' GRITA 'GATA' A MUJER POLICÍA

ANTONIO REDONDO

Un nuevo video difundido ayer exhibió otra vez el racismo de la modelo argentina Ximena Pichel.

En el video, cuya fecha no se identifica, la llamada "LadyRacista", despoja de su teléfono a una vigilante del condominio donde vive y le advierte a gritos que no le dará el móvil hasta que le abra la puerta.

"¡Ábreme la puerta y te lo doy! (su teléfono)... ¡órale pinche gata de mierda!", le reclama.

El fin de semana pasado, Ximena fue exhibida insultando a una policía en la Colonia Condesa, cuando pretendía instalarle un inmovilizador a su auto Mercedes Benz por no pagar el parqueadero.

"Odio a los negros como tú. Por nacos", le espetó. Ximena Pichel dijo ayer, por primera vez, su versión de estos incidentes.

"No soy una persona racista. Me gustaría ver a la policía y pedirle de frente una disculpa", dijo respecto al conflicto en la Condesa.

"Aunque la gente ahorita no me lo crea, soy una buena persona, muy leal, me llevo con todo el mundo, con el señor que vende tacos, me llevo con todos", afirmó en entre-



■ Ximena Pichel, ayer tras la entrevista con REFORMA.

vista con Grupo REFORMA. "No es que yo quise decir negro. O sea, pude haber dicho, güero, pero en ese momento me salió esa palabra", indicó.

Sobre el segundo video donde llama "pinche gata de mierda" a la vigilante, Pichel atribuyó su reacción

al cúmulo de problemas con sus vecinos.

"En ese edificio me multan por los perritos, pero me multan de 3 mil pesos cada vez que saco al perro sin correa o se hace pis o algo. Entonces, está cañón", justificó.

La modelo informó que acudirá a terapias emocionales. "Quiero enfocarme en mi, en mi hijo, en estar bien, estar con nadie".

CIUDAD

610972000016